

	Ptas.	Cts.
En Salamanca un mes.	1'25	
Fuera de idem.	1'50	

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

Número suelto 5 céntimos

La correspondencia literaria, se dirigirá al rector, don Eduardo Muñoz García, calle Zamora, número 65.
La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, Plaza del Corriño, número 28.

Se publica todos los días incluso los festivos

DIARIO POLITICO DE SALAMANCA

EPOCA 2ª

Lunes 3 de Febrero de 1890

Año VI—Nº 944

DESDE LA ALDEA

Señor don Francisco Merino

Mi querido Francisco: Cuando estudiaba *química general*, ha muy cerca de treinta años, leía el librito de texto, que para recoger el gas de los pantanos, se envolvía con un palo el fondo de los charcos cenagosos y se ponía un frasco invertido para recoger las burbujas.

El señor Sagasta, paréceme que ha mejorado el procedimiento: quiere revolver con el palo del fragio el fondo del charco social, confiando en que el señor Cánovas pondrá el frasco.

De todos modos, la última crisis fué la coalición fracasada, y un cambio de personas; no de ideales, en la política española.

Veo, sin embargo, que confiáis en que el nuevo *arbitrista* dará al tasto con el impuesto sobre las utilidades.

Para mí no hay esperanza posible: O se pone el impuesto sobre las utilidades ó sobre las inutilidades.

En este último caso, la política quedaría en cuadro.

Y á propósito de esto, es decir, propósito de la crisis, decía días pasados un político de afición ¿cómo se habrá desprendido Sagasta de Canalejas?

¡Ese joven vale un mundo! Usted me ha dado la clave, le replicaba un chusco.

¿Qué clave? Pues nada: que Sagasta presiente su próximo viaje ha mandado delante el mundo.

El tiempo cambió por aquí raticamente. Los campos recobran nueva vida y verdor después del último ciclón, anunciado por Noherlesoon.

Ese célebre palentino está siendo objeto en todo el mundo de la más viva curiosidad.

Un cómico de la legua le hacía las pasadas á un torero la pregunta consabida: ¿es Noherlesoon un adivino ó un astrónomo?

Ni una cosa, ni otra, replicaba el émulo de Costillares.

Luego ¿qué es para tí?

Pues ná: un contratista de ciones.

Con entusiasmo se ha leído aquí la carta-circular de los estudiantes de Lisboa.

Respira verdad, dignidad y brío. Portugal es una nación nobilísima,

digna de la más alta estima, por su cordura é ilustración, y porque en todos tiempos fué la civilizada del mundo con sus intrépidos y diestros navegantes.

Inglaterra, sin más derecho que el de la fuerza, ha ido desgranando un día y otro piedras de la diadema de gloria de los demás pueblos. Astuta y siempre pérfida, acecha, como los usureros de nuestra tierra, los infortunios y debilidades ajenas, para colmar su tallego de libras esterlinas.

Especie de deforme ballenato, todo lo traga y engulle, y todo lo pasa á su vientre de mónstruo, que parece fundido para su uso exclusivo en alguna de sus gigantescas fábricas.

¿Qué le importa á un pueblo utilitario, la cadena de oro que forma la vida nacional de un pueblo laborioso é intrépido?

Esos son quijotismos, música de organillo, que no pasa al oído interno del Sancho Panza de la vieja Europa.

La incredulidad, amigo Francisco, es la esencia del pueblo inglés.

¡Ah! le decía á un sábio Prelado, un infeliz clérigo de aldea: ¿cómo se arrancaría la incredulidad, ilustrísimo señor?

Pues buscando la raíz, señor cura, y tirando de ella con brío.

Y ¿dónde está esa raíz, señor Obispo?

Pues es cosa muy clara, hijo mío: en la soberbia.

Quiero poner fin á esta epístola, diciéndote que días atrás me presentaron una composición poética de un niño de doce años, que voy á copiar.

Dice así:

A M.....

Tus ojos calman mi anhelo,
Y á su dulce resplandor,
Vivo, cual vive la flor,
Bañada en la luz del cielo.
Cuando voy á la alameda,
Si no estáis allí, las flores
Me parecen sin colores
Y la brisa muda y queda.
Por eso no es maravilla
Que yo diga que es amor,
Mirándote á tí, chiquilla,
Cielo, luz, brisa y color.

Hay cierto sentimiento y ternura en el fondo de estos versos.

Algo más me gustan que las imitaciones de Campoamor y de Becker, hechas por algunos insoportables adolescentés.

Estos, los imitadores de don Ramón y de Becker, me han hecho siempre el efecto de esos pilluelos que corren en competencia con el andarín en nuestra plaza.

Dan dos ó tres vueltas muy orgullosos, y se sientan en los asientos de piedra de los jardines muy satisfechos y sofocados, creyendo haber hecho una hombrada.

Consérvate bueno y sabes te quiere

EL LABRIEGO.

ADVERTENCIA

Con el fin de normalizar la administración de nuestro periódico, rogamos á los señores suscritores de fuera de la capital, que no se hallen al corriente en sus pagos, se sirvan realizarlos á la mayor brevedad.

A aquellos que no les sea posible hacerlo directamente ó por medio de encargado al efecto, pueden realizarlo en sellos de correo, en carta que dirigirán á la administración, establecida Corriño, 28, ó á los talleres de este diario, Ramos del Manzano, Salamanca.

Cultos

Santos para mañana.—Santos Fileas, obispo; Aquilino, Donato, Eutiquio, Filoromo, Gelasio, Gémino y Magno, mártires; Modano abad, Isidoro monje, José de Leonisa, capuchino; Gilberto, Obicio y Probacio presbíteros, y Santas Juana de Valois reina, y Pascualina, virgen franciscana.

Casa de socorro

Médico de guardia para mañana.—Don Antonio Díez.

Tribunales

Señalamiento para mañana.—En primer término, se verá la causa instruida por el juzgado de Peñaranda, contra Eduardo García por el delito de lesiones.

Es ponente, el señor Velasco; acusará, el señor Becerra; defenderá al procesado, el señor Beato, y es procurador, el señor Rodríguez (D. F.).

A continuación, conocerá la misma sala de lo criminal de la causa que el juzgado de esta ciudad instruyó contra Victoria Hernández por lesiones.

Es ponente, el señor Galoso; sos-

tendrá la acusación, el teniente fiscal; defensor, el señor Alvarez Nacar, y procurador, el señor López.

EL MARQUES DE LOUZAN

¡Siempre lo mismo! Se levantaba á las doce; dos criados le trasportaban al sillón de terciopelo rojo que había junto á la chimenea de aquella magnífica estancia y despues se retiraban dejándole solo, hasta las siete de la noche, hora en que le trasladaban nuevamente á la cama.

No recibía visitas porque él ausiaba la soledad; le molestaba el trato social sobremano; y aquel inmenso palacio, morada en otros tiempos de los ilustres descendientes de ochenta y tres nobles, aquel palacio donde los placeres más refinados tenían su morada, donde las fiestas soberbias se sucedían sin intervalos casi, había venido á ser, tumba de aquel noble marqués de Louzán, descendiente de aquella falange de héroes que ganaron sus títulos y sus blasones muriendo por Dios, por la Pátria y el Rey.

Daba compasión ver aquel ser humano, escálido, hundido en el sillón riquísimo que no abandonaba nunca; con los ojos en lo más profundo de sus órbitas, la nariz afilada, y todo su rostro con un sello de estupidez é imbecilidad que infundía lástima.

A ratos permanecía reposado en absoluto; pero pronto salía de esa calma y era atacado de convulsiones violentas, que le duraban mucho tiempo para caer más tarde en un estado de estupor, del cual le sacaban sus criados, cuando le entraban algún alimento.

Estos consistían en algunos chocolates y huevos, pero apenas los probaba.

No abandonaba nunca un espejito encerrado en riquísimo marco de oro.

En el espejo se miraba frecuentemente y se complacía en hacer visajes y gestos extraños por demás.

La estancia despedía un olor especial de enfermo, que mareaba grandemente.

Había un detalle en aquella habitación que formaba un contraste raro

En una de las paredes, se ostentaba una magnífica colección de trofeos de guerra, circundando al escudo severo y elegante de la casa de los Louzán.

Debajo de este cuadro, se hallaban

os retratos de los ascendientes del pobre marqués.

Inmediatamente debajo, había una elegante y riquísima consola de palo santo con incrustaciones de nacar y oro, formando caprichosos y originales dibujos.

En esta consola, se veían infinidad de frascos y tarros, conteniendo medicamentos, todos ellos tónicos y restauradores de las fuerzas perdidas, allá en las tempestades que las pasiones provocan en la vida.

¡Raro contraste!

¡A dónde había llegado el ilustre heredero de los blasones de sus abuelos!

Cualquier ruido, por pequeño que fuese, le asustaba y le ponía nervioso y agitado.

Una tarde en que aquel esqueleto humano se entretenía en contemplar el retrato de una mujer hermosa, que, á juzgar por el traje, debía ser bailarina, se abrió el portier de la cámara en que estaba, y un criado anunció al médico de su excelencia, y á su pequeño hijo, niño de siete años.

Levantó sobresaltado la cabeza el marqués y con un ligero movimiento indicó al criado que les hiciese entrar.

El criado desapareció y entonces el marqués escondió precipitadamente el retrato que momentos antes contemplaba extasiado.

Un instante después entraba el médico seguido de un precioso niño rubio, que se acercó con desenvoltura al marqués, y se le quedó mirando de un modo medio burlón y medio curioso.

El marqués hizo ademán de tomar al niño con la mano, pero éste al ver el movimiento del aristócrata, se retiró bruscamente y fué á refugiarse al lado de su padre.

—¿Por qué no te acercas á su excelencia?—le dijo su padre.

—Porque me dá miedo.

El marqués se sonrió tristemente y después fué contestando á las preguntas que el médico le hizo.

Algo incorrecto debió observar el médico, cuando variando de repente de tono y fijándose en la alfombra riquísima que cubría el pavimento, exclamó: ¡Es imposible, señor marqués, es imposible continuar así; ya mis consejos no se siguen; su excelencia está suicidándose lentamente, y yo no puedo continuar visitándole; desde hoy—lo siento mucho—no volveré á su casa.

El marqués inclinó la frente y el médico y su hijo se retiraron.

Al salir de la cámara preguntó el niño á su padre:

—Dí, papá, ¿son todos los marqueses lo mismo que éste?

—Todos no, hijo mio.

—Pues yo no quiero ser marqués, yo quiero ser....

—¿Qué?

—Un hombre.

daban la noticia del fallecimiento prematuro del por tantos títulos ilustre marqués de Louzán, el último de aquella noble extirpe, que le dió origen.

Decían que su muerte había sido ocasionada por el inmenso dolor que le produjo la muerte de su padre.

CROTONTILO.

QUISICOSAS

Un señor natural de Cabrerizos se alimentaba sólo de chorizos; y un joven natural de Machacón sólo se alimentaba de jamón. Como soy natural yo de Doñinos no me mantengo más que de pepinos.

Por ir á Villapuerca, á don Vicente le nacieron dos cuernos en la frente; y por ir á ese pueblo don Ginés le salieron seis callos en los piés.

No vivas de tal Villa, lector, cerca, que es un punto muy malo ¡Villapuerca.

Si te fijas, lector, ves que en el mundo, de ordinario, todo tiende á lo contrario de lo que en realidad es.

Al ruiseñor seductor oyó el grajo cierto día, y al escucharlo decía: ¡si yo fuera ruiseñor!

Y el ruiseñor por lo bajo, cuando gimiendo cantaba, tristemente murmuraba:

¡qué envidia le tengo al grajo! Así es todo. Al contemplar, cualquier pájaro á la rana, se dice: de buena gana me lanzaba yo á nadar.

Y al ver del ave las galas dice el pez mirando al ave: ¡qué bien vuela; cuánto sabe! ¿Por qué no me dá Dios alas?

El animal colosal vé al pequeño con envidia, porque es claro, le fastidia ser grande y ser animal.

Y si pasa no distante del elefante la hormiga no es extraño que ésta diga: ¡como yo fuera elefante!...

El afán por anhelar es lo que éste mundo encierra. La mar envidia á la tierra, la tierra envidia á la mar.

Y hasta ocurre de esta suerte que en esta mansión querida, la muerte sigue á la vida, la vida sigue á la muerte.

Y se llegan á entender y á la postre á confundir. Se nace, para morir, se muere, para nacer.

El ave á espacio lejano tiende su vuelo en la altura, y al ver al hombre murmuraba: ¡cuánto envidia el ser humano!

Y el alma que observa el vuelo de aquel pájaro sencillito, grita: hacedme pajarillo, Dios, para elevarme al cielo!

Total, lector, ya lo ves, mal demostrado, á mi modo, todo en este mundo, todo, quiere ser lo que no es.

Señor alcalde mayor, cante usted *qui qui ri qui*, verá usted como contesta el gobernador civil.

No deje usted por la calle seña Pepa á las gallinas, porque si la vé el alcalde, se alborota y se las pica.

Diario local y provincial

Gobierno civil de la provincia de Salamanca. Circular.—En la *Gaceta de Madrid* del 30 del corriente, se publica el Real decreto que sigue:

«Habiendo obtado por la senaduría vitalicia don Clemente Sánchez Arjona, senador por la provincia de Salamanca y comunicada la vacante por el Senado:

Visto el artículo 58 de la ley electoral de 8 de Febrero de 1877.

En nombre de mi Augusto Hijo el Rey don Alfonso XIII, y como Reina Regente del Reino,

Vengo en decretar lo siguiente:

Artículo único. El día 23 de Febrero próximo se procederá á la elección parcial de un senador por la provincia de Salamanca.

Dado en Palacio á 28 de Enero de 1890.—María Cristina.—El ministro de la Gobernación, Trinitario Ruiz y Capdepón.»

En su virtud, el 23 del ya citado Febrero se procederá á la elección de un senador por esta provincia; y con tal motivo recuerdo á los alcaldes, ayuntamientos y mayores contribuyentes, se atengan estrictamente á las prevenciones de la ley de 8 de Febrero de 1877, encargándoles muy especialmente, el estudio y cumplimiento de los artículos 20, 21 y 22, y del 30 al 36, ambos inclusive, de aquella.

Les advierto que según dicho artículo 30, la elección de compromisarios ha de verificarse en cada ayuntamiento el día 15 del repetido Febrero, y que estos han de presentarse en esta capital el 21 del mismo, con las certificaciones correspondientes, para proceder á la elección.

Y por último, hago presente también á los alcaldes y ayuntamientos, que el mismo día 15 precisamente y sin ninguna excusa, deben remitir á este gobierno copia certificada del acta á que se refiere el artículo 35 de la ley; y otra copia igual á la diputación provincial.

Encargo el más exacto y puntual cumplimiento de estas disposiciones y de las demás vigentes en la materia, y espero que los alcaldes y ayuntamientos no incurrirán en la más pequeña omisión y me evitarán de este modo el disgusto de exigirles la más estrecha responsabilidad en que pudieran incurrir.

Salamanca 31 de Enero de 1890.—El gobernador civil, Carlos Groizard y Coronado.

A las once de esta mañana fué llevado á la prevención un sujeto de oficio panadero, vecino de esta capital, por propinarle una soberana paliza á su mujer, en la plaza de la Verdura.

Los días 10 y 18 del presente mes se celebrarán brillantes bailes de trajes en el Casino Ibérico.

A pesar de las activas pesquisas de la policia de esta capital, no han sido hallados los autores de varias raterías que se han llevado á cabo en la última semana.

Por tener los establecimientos abiertos después de la hora reglamentaria, han sido denunciados dos de aquellos, anoche, en la calle de Libreros.

Mañana á las doce se reúne la junta de instrucción pública en la secretaría de la

misma, para tratar de proveer las escuelas vacantes en esta provincia, por curso de ascensos.

A las tres de la madrugada tuvo que intervenir el sereno de la calle del Azofranal, en una reyerta habida entre un matrimonio que habita una casa de la referida calle.

El marido fué conducido á la prevención.

Comunica el Alcalde de Mieza, que en la noche del viernes se inició un incendio en una casa del referido pueblo, siendo apagado por los vecinos inmediatamente. Fué pasto del voraz elemento mayor parte del edificio.

El accidente se supone haya sido casual.

La guardia civil trabajó con verdadero valor para extinguir el fuego.

Ayer tuvo lugar en la publicación de la Santa Bula, con la solemnidad de costumbre.

El Ayuntamiento con los maceros asistió al acto.

Los bailes públicos que ayer se celebraron en esta ciudad, estuvieron sumamente concurridos y en ellos se lucieron caprichosos y elegantes trajes de máscaras.

El carnaval, pues, empieza bien.

Señor Gobernador civil:

¿Tiene V. S. noticia de lo que ocurre en el pueblo de Villarino, con el Ayuntamiento?

Por si no sabe nada, vamos á decirle que en las pasadas elecciones municipales resultó elegido concejal don Luciano Sendin Martín, el cual fué declarado incapaz para ejercer el cargo, por aquel municipio.

El incapacitado acudió en alzada á la comisión provincial, y ésta es la hora que no se le ha comunicado la resolución que haya recaído en el asunto.

Sabemos que no es culpa del Gobierno civil el que no se le haya notificado el acuerdo de la comisión, si no del Ayuntamiento de Villarino, el cual tiene un Secretario, para quien las leyes y las ordenes de sus superiores son un mito.

Esperamos que el señor Gobernador, con el celo que le distingue, se enterará de lo que haya en esta cuestión y resolverá en justicia.

Anoche oimos asegurar que el partido conservador de esta localidad también presentará candidato á la Senaduría vacante, y cuyas elecciones tendrán lugar según hemos dicho el día 22 del actual.

Parece que aún no está acordado el candidato que ha de luchar, pero puede afirmarse que será un personaje que ha sido diputado á cortes por Salamanca, en su lugar, un diputado militar de alta graduación.

A las cuatro de la tarde de hoy se reunirán en el salon de sesiones del consistorio, los concejales, para en unión de los directores de los periódicos de la localidad, proceder al desempeño de ropas para los pobres, con los fondos de la subecripción popular.

Dice *A Actualidade* de Oporto: «Dice *El Fomento* de Salamanca. Parece ser que algunos estudiantes de esta Universidad persisten en realizar un proyecto que han concebido, de organizar una comparsa que visite en los próximos Carnavales algunas de las más importantes poblaciones de Portugal. Siendo como son excepcionales las circunstancias porque atraviesa el vecino reino, á nosotros no nos extrañaría, si en lo sentiríamos muéhsimo, que los escolares de Salamanca no fuesen tan bien atendidos como es de esperar de la hallerosidad ó hidalguía de nuestros vecinos los portugueses.»

A la reflexión de nuestro colega, podemos afortunadamente responder que Portugal, á pesar de la profunda pena que en estos momentos le aflige, no dejará de reprimirse y de hacer manifestaciones de eterna estimación á nuestros huéspedes los españoles. Y si á pesar de raras é fundadas prevenciones de remoto origen, hemos recibido siempre á nuestros vecinos con sincera afectuosidad, el momento presente es el más apropiado para reiteremos vivamente estas manifestaciones, por el poderoso motivo de habernos muy agradecidos de la actitud noble, activa y generosa que España ha tomado en nuestro favor, ante el revés que lamentamos.»

Esta madrugada ha fallecido en esta ciudad, víctima de agudísimo y doloroso decimiento, doña Tomasa Rodríguez Anzano, viuda de don Agustín Corrales.

A su familia enviamos nuestro sentido pésame.

A las doce de la mañana de ayer, intentó arrojar un joven (que apesar de ser español, ayer se había convertido en arce) por el balcón de su casa, atando al efecto, dos sábanas por los extremos y pretendiendo descollarse por ellas.

La intervención de algunos vecinos evitó un accidente desgraciado.

La señora doña Sofía Garnacho, viuda Prieto, ha remitido á nuestra redacción un canastillo repleto de finísimas telas y lienzos, elegantemente acondicionados en paquetes adornados con cintas de seda azul.

Este donativo se nos ha hecho respondiendo á nuestras excitaciones, en favor de los pobres del Hospital civil.

Esta misma mañana lo hemos entregado á la señora superiora del establecimiento benéfico ya citado.

La redacción de EL ADELANTO agradece en el alma á la señora donante su valioso regalo.

Sucedidos y ecos de la prensa

CAEÉ ARTIFICIAL

Bien puede decirse que si América es el país de los inventos, á Alemania corresponde el título de patria de los artificiales. Después de haber adulterado la cerveza, los azúcares, todas las materias colorantes del vino, dafinas á la vida, los alemanes se disponen á vender de café artificial á las naciones extranjeras. Fabrican esta clase de café con harinas amasada en unión de la dextrina de otra sustancia análoga. En Colombia existen ya dos fábricas especial-

les para elaborar los materiales necesarios á esta industria.

Las prensas mecánicas, los laminadores y los demás utensilios propios para la fabricación del café, importan una suma aproximada de 5.000 marcos.

La máquina que machaca el grano puede suministrar de 10 á 12 quintales de café por día. Teniendo en cuenta estos datos, puede calcularse en 20 marcos el precio ó total á que resulta el quintal de este producto.

La imitación es, por supuesto, perfecta. Hábilmente mezclado con café natural, en nada se advierte la falsificación.

Se necesita una práctica extraordinaria para observar la pequeña diferencia que existe entre los granos de café naturales y los artificiales.

Al partir por la mitad uno de los primeros se ve la superficie interior completamente llana, sin presentar la más leve señal de la envoltura primitiva.

Los alemanes abrigan el propósito de realizar pingües ganancias, infestando de tal producto á los países con los cuales mantienen relaciones comerciales, y como en España ocupan preferente lugar las importaciones de procedencia alemana, conviene que en nuestras aduanas se adopten las debidas precauciones para evitar los perjuicios que no sólo á nuestro comercio, sino también á nuestra salud, irrogaría de seguro esta nueva mercancía.

Contrabandistas.—En la madrugada del jueves entraron en Málaga varios grupos de hombres á caballo, hasta componer un total de más de cincuenta, y se diseminaron por la población, presentándose en varias posadas como arrieros de los pueblos vecinos, provistos todos de su respectiva documentación.

La guardia civil dió parte del suceso á sus jefes, y desde luego se trató de averiguar quiénes eran los individuos que formaban el *escuadrón sospechoso*, como se le llegó á llamar, no faltando quien adelantó el supuesto de que pudieran ser contrabandistas que habrían ido á realizar algún alijo.

Aún no había tomado cuerpo tal sospecha, cuando el *Pelicano*, que había ido á cruzar, sin duda á consecuencia de alguna confidencia, regresó al puerto, llevando á remolque dos barcos, que iban cargados con más de 80 fardos de tabaco de contrabando y unos 15 reos, los cuales fueron conducidos á la cárcel.

El periódico de Málaga, de quien tomamos la noticia, se pregunta si ambos hechos tienen entre sí relación y si los individuos del *escuadrón misterioso* son acaso contrabandistas, como los apresados por el *Pelicano*.

Caza de monos.—De Darfur, en Africa, escriben dando cuenta del medio de que se valen los negros para cazar á los monos.

Los naturales fabrican una especie de cerveza dulce, muy agradable al paladar, pero que emborracha mucho, y á la cual muestran grande afición los monos civilizados y los monos salvajes.

Cuando los negros quieren hacer una buena cacería de monos, dejan en la selva buena cantidad de cacharros llenos de aquella bebida y se ponen en acecho. Los animales no tardan mucho en emborracharse, y cuando llegan á tal grado de embriaguez que no distinguen entre un mono y un negro, el negro más intrépido

se acerca á ellos, coge á uno de la mano y tira de él hacia la aldea.

Al mono que lleva agarrado el negro se coge otro mono, á este otro, y así sucesivamente hasta que todos los monos borrachos hacen una cuerda que va pegando tropezones y haciendo eses á donde la llevan.

Luego les siguen dando cerveza para mantenerlos borrachos y que no se subleven al verse de repente esclavos. Pero les disminuyen de día en día la ración y así gradualmente van recobrando el conocimiento y la conciencia de su nuevo estado.

Una vez domesticados, los dedican á diferentes faenas, para las que sustituyen con ventaja al hombre por su mayor resistencia.

En los Estados Unidos se hizo hace tres años el ensayo de emplear á los monos de gran tamaño para el cultivo de los campos de caña y tabaco y para ciertas labores mecánicas. Pero no se ha sabido nada del resultado.

Servicio telegráfico de preferencia (abono diario de 100 á 500 palabras)

NOTICIAS TRISTES

Madrid 3.—Ha fallecido el conde de Puñonrostro, presidente que fué del Senado en época de los conservadores.

El ex-alcalde de Madrid señor Abascal, hállase gravísimo y se han perdido las esperanzas de salvarle.

En el testamento del conde de Toreno, existe una cláusula, en la cual pide perdón á su esposa é hijos por haber mermado en vez de aumentar la fortuna que heredó de sus mismos padres.

LOS TRIGUEROS

Madrid 3.—Hoy pronunciará en el Congreso el señor Gamazo, un nuevo discurso de oposición, reafirmando el programa económico que sustenta.

VARIAS NOTICIAS

Madrid 3.—Espérase que el miércoles próximo termine el debate político.

Los últimos telegramas recibidos de París, anuncian la crisis en el ministerio Tirad.

El señor Moret será nombrado presidente de la comisión de presupuestos.

El entierro del conde de Toreno ha sido un acto solemne, y á él han concurrido, todo el partido conservador, la nobleza y representaciones de los demás partidos políticos.

EL CONSEJO DE AYER

Madrid 3.—A las cinco de la tarde de ayer, celebraron los ministros consejo.

En él acordaron indultar á un reo de muerte que debía ser ejecutado en Osuna.

Autorizése la continuación del Asilo benéfico en el barrio del Páncico.

También se concedió autorización á don Matías López, para establecer una alhóndiga en esta corte.

A propuesta del ministro de Marina, señor Romero Pasquín, acordaron los ministros suprimir el consejo de gobierno de Marina.

Hablóse de la próxima presentación de los presupuestos de Ultramar.

Dióse cuenta de la cesión hecha por el marqués de Miza, de un edificio para la embajada española en Londres.

El consejo terminó haciendo varios nombramientos sin importancia.—NIETO

RAFAEL BRIZUELA DIAMANTISTA

Construye y compone toda clase de alhajas. Se compra oro, plata y platino y objetos antiguos.

ISLA DE LA RUA —d-7

ALMONEDA

Se hace de varios muebles, calle de Toro, número 44. Horas, de 11 á 1 de la mañana y de 3 á 5 de la tarde. 8-d-5

Tronco de jacas para tiro y silla con familiar pequeño, se vende junto ó separado. En la administración de este periódico darán razón. —d-4

CLINICA ESPECIAL DE ENFERMEDADES DE LOS OJOS

D. CAYO ALVARADO

Profesor libre de Oftalmología, Médico-Oculista honorario de los establecimientos de Beneficencia Municipal y Provincial de esta ciudad

Salamanca, Concejo, núm. 47, pral.

HORAS DE CONSULTA Mañana, de 11 á 1 Tarde, de 3 á 4 —d-13

Café de Oporto

GRANDES CONCIERTOS DE ARPA

Todas las noches á las siete, tendrán lugar brillantes conciertos, por un aplaudido arpista italiano.

A las SIETE de la noche.

MANUEL MILLAN

Escultor Pintor y Dorador

Todo cuanto abarcan estos artes se ejecuta con gusto, esmero y solidez á precios moderados.

Especialidad en la recomposición de imágenes de talla por deterioradas que se hallen.

Se dibuja para bordar. Taller: Cárcel nueva núm. 6 bajo izquierda. —d-3

PROBAD

y os convencereis contra el dolor de muelas

Unico antidontálgico que calma los dolores instantáneamente sin ulteriores perjuicios para el paciente. Precio del frasco, UNA PESETA.—BAJADA DE SAN JULIAN, 29, Barbería de Funcia. —d-2

Se arrienda

la dehesa titulada *Gejo* de doña Mércia, término de Barbadillo (Salamanca) destinado á pasto. Para tratar, entenderse con Micaela Contreras, Administradora, en Alaraz (Peñaranda) ó con el excelentísimo señor Conde de Nieba, Madrid, Amor de Dios, 1°

10-a-2

Precios económicos

SECCION DE ANUNCIOS A LOS ANUNCIANTES

Precios económicos

Anuncio de este tamaño **CINCO** céntimos de peseta cada inserción.

Anuncio de este tamaño **DIEZ** céntimos de peseta cada inserción.

Anuncio de este tamaño **QUINCE** céntimos de peseta cada inserción.

Anuncio de este tamaño **VEINTE** céntimos de peseta cada inserción.

Anuncio de este tamaño **VEINTI-CINCO** céntimos de peseta cada inserción.

Es una verdad innegable en el comercio, de que el que más anuncia, más vende. Los comerciantes de pequeñas localidades, creen que es casi un desercito para el establecimiento, porque anuncian sus géneros en cualquiera forma, y no hay tal cosa. En todas las naciones del mundo y en las poblaciones más importantes, todos los comerciantes é industriales anuncian sus géneros y productos, sin que merme en lo más mínimo la importancia de sus establecimientos.

Hay comerciantes é industriales que se gastan en un año 50 ó 60 mil duros en anuncios y ninguno se ha arruinado por esto, al contrario, han ganado mucho dinero. Teniendo en cuenta estas razones, hemos dispuesto establecer una tarifa de precios muy económica, para que todo el mundo pueda anunciar barato, y estamos seguros que conocerán pronto las ventajas.

Estos precios son para los anuncios de treinta inserciones ya sean diarias ó alternas; los de menos de treinta y los de la plana primera, serán á precios convencionales, pero siempre económicos.

Los anuncios se remitirán á la Administración de este diario, Corriño, 28. ó á los talleres del mismo, calle de Ramos del Mauzano, (frente al Hospital), á cualquiera hora del día ó de la noche.

También se insertan comunicados y reclamos á precios sumamente económicos.

Anuncio de este tamaño **CINCUENTA** céntimos de peseta cada inserción.

Anuncio de este tamaño **VEINTICINCO** céntimos de peseta cada inserción.

Anuncio de este tamaño **QUINCE** céntimos de peseta cada inserción.

Anuncio de este tamaño **DIEZ** céntimos de peseta cada inserción.

El gran Gimnasio Higiénico, que tan excelentes resultados está dando en Salamanca, se ha trasladado á la **PLAZA MAYOR**, entrada por el callejón del Parador de los Toros.

HORAS DE CLASE: Por la mañana, de nueve á once, de once á una, clase especial para señoritas. de cuatro á cinco en el colegio de San IGNACIO DE LOYOLA, para adultos de cinco en adelante en el **ÚNICO Gimnasio higiénico** que existe en esta ciudad, Plaza Mayor

HONORARIOS: Al mes 30 reales. Pago adelantado. —d—32

SE VENDE una fábrica de cortidos, en esta población, y la casa que dá frente á Santo Domingo, en la plazuela del mismo nombre, grande y espaciosa, y propia para conservar embutidos. En la administración de este periódico, Corriño, número 28, darán razón. —d—32

En el taller de cal-

derería y estufista de **JOSÉ CHIMENO**, Afueras de la Puerta de Zamora, Salamanca, se hacen todo género de reparaciones en máquinas de vapor.

Se montan toda clase de estufas y cocinas, garantizando todos los trabajos. —d—32

Venta de casa

Se vende la señalada con el número 4 de la Cuesta Oviedo.

En la administración de este periódico, Corriño 28, darán razón. —d—30

LA FUNERARIA

á cargo de

MANUEL RODRIGUEZ
28, Corriño, 28

Coches de lujo, 1^a
2^a y 3^a, lo mismo
para los adultos que
para párvulos



Verdadera economía
y moralidad

Retros-arcas
de
hierro galvanizado
desde
50 á 2.500 pesetas.

Esta casa se encarga de practicar todas las diligencias, presentando las tarifas con el coste total del precio de los funerales de lujo, de primera, segunda, tercera y cuarta; y como lo que hace falta en estos casos, es evitar abusos que suelen cometerse aprovechando el dolor de las familias, es por lo que, encargándolo todo á esta casa con arreglo á las tarifas, encontrarán positivas ventajas.

Unico depósito en esta provincia de la casa **THE-FUNERAL**, Alcalá, 60, Madrid.

Servicio permanente de día y noche

28-CORRIÑO-28

—d—32

Anuncio de este tamaño **TREINTA** céntimos de peseta cada inserción.

Anuncio de este tamaño **CUARENTA** céntimos de peseta cada inserción.

A los vendedores de fincas

En la administración de este periódico Corriño, 28, se encargan de la venta de casas, tierras, ó cualquiera cosa que desee vender, sin que por los anuncios del periódico, se lleve cantidad alguna. la finca no se vende, y si ésta se vende, una módica retribución. —d—32

SE ARRIENDA una espaciosa habitación en la Casa de la Tierra, propia para una escuela, por haber estado ocupada por municipal de niñas. Darán razón en el Café Suizo. —d—

SE VENDE la casa número 3 de la calle de Zamora. En la misma darán razón.

BOLETÍN DE VENTAS

DE

BIENES NACIONALES

Se ha publicado el número 19, correspondiente al 27 de Enero de 1890, anunciando se basta de fincas en el juzgado de Sequeros.

Se admiten suscripciones en imprenta de este diario. Número suelto 4 rs.